

83264

RADOMIR TOMIC
PASILLA 9000
SANTIAGO DEL CHILE

Santiago 21 de marzo 1956

Mi querida comadre:

He estado feliz de recibir dos cartas tuyas en el último correo.

La veo preocupada por su permiso para trasladarse a California o a Nueva Orleans. No olvide, querida Gabriela, que la ley última que reajustó su sueldo hace doce años, estableció que usted era cónsul donde se instalara. No tiene, pues, necesidad de hacer permiso con el actual cónsul chileno en California o en New Orleans. Basta con que usted informe al Ministerio de su intención de establecerse en cualesquiera de esas ciudades.

Ya ésto no es una cuestión de buena voluntad de sus jefes del Ministerio, sino la disposición expresa de la Ley que así quiso honrarla a usted como persona. Debe aceptar, mi buena amiga, que Chile no exige de usted el trabajo funcionario, sino la creación espiritual propia de sus dones naturales.

Mañana pasará al Ministerio para conversar este asunto con el Subsecretario y con el Jefe del Departamento Consular para tenerlo informado de su intención....y de paso hacerle presente que ellos no le han contado tanto todavía.

Viene en su carta algo que quiero rectificar小姐. Parece que la han informado que la situación de nuestra moneda es mala y que el Gobierno está endeudándose. No es así,afortunadamente. Por el contrario, el aumento en el precio del cobre y en el volumen de producción está realizando algo que a los chilenos nos suena a milagro, pues hace ya más de un cuarto de siglo que habíamos desaparecido de nuestra vida: !la abundancia de dólares! Se anuncia que en el curso del año, el país dispondrá de más de 700 millones de dólares, contra 450 del año 1955 y apenas si 310 en 1954. El Gobierno está contratando en Estados Unidos no propriamente un empréstito, que podría comprometer el porvenir, sino el llamado "Fondo de Estabilización de la Moneda". Parece que al concluirlo, va a decretarse en Chile el cambio libre y la libre importación. Esto puede o no prestarse a abusos, pero es una señal indudable de vigor económico y no de debilidad. Puede estar, pues, tranquila, usted a quien la preocupe y angustia tanto el valor de la moneda chilena; en lo cual tiene mucha razón, pues los pobres no tienen otro título representativo de su trabajo y de sus necesidades.

Después de años y años de contarle problemas y malas circunstancias negativas, puedo por fin escribirle que, por lo menos este año, parece que saldremos del penoso calcular nuestro déficit de divisas y nuestro déficit presupuestario.

Ahora parto a Iquique en donde tenemos una elección complementaria a diputado y esperamos ganar con un hombre nuestro, de la "alange", a quien querieron mucho en la zona. Estaré un par de semanas y confío contarle nuestro éxito al regreso.

Caríños saludos de todos nosotros: Su compadre:

Tomic

[Carta] 1956 mar. 21, Santiago, [Chile] [a] [Gabriela Mistral]
[manuscrito] Radomir [sic] Tomic.

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1956 mar. 21, Santiago, [Chile] [a] [Gabriela Mistral] [manuscrito] Radomir [sic] Tomic. 1 h. ; 28 cm. + estado de situación n°11 (1 h. ; 28 cm.)

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)